



## Avanza el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas en Oxtankah y Chacchoben, al sur de Quintana Roo

\*\*\* En los dos sitios se da seguimiento a los trabajos de campo

\*\*\* Equipos interdisciplinarios del INAH, la Sedena y el Fonatur consolidan proyectos de obra en las zonas arqueológicas adyacentes a la ruta del Tren Maya

Este lunes 13 de febrero, autoridades de la Secretaría de Cultura, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) continuaron los recorridos conjuntos por las zonas arqueológicas contempladas para atenderse en el marco del proyecto prioritario Tren Maya.

En esta ocasión se visitaron Oxtankah y Chacchoben, ubicadas al sur del estado, para dar seguimiento a los trabajos de campo del Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza).

En representación del director general del INAH, Diego Prieto Hernández, acudió el titular del Centro INAH Quintana Roo, Margarito Molina Rendón; también estuvieron, por parte de la Sedena, el mayor José de Jesús Cantoral Herrera, y por el Fonatur, Jesús Carrillo Ortiz y Samuel Hernández Hernández.

Los representantes del gobierno federal acudieron acompañados del equipo interdisciplinario de especialistas y técnicos que avanzan en la consolidación de los proyectos de obras, incluida la rehabilitación y construcción de infraestructura eléctrica, señalética, pórticos, áreas de acceso y descanso, sanitarios, taquillas, librerías, plantas de tratamiento, senderos, techumbre de monumentos y estacionamientos, entre otros.



El objetivo del Promeza es poner en valor los sitios arqueológicos para que las y los turistas, así como la población local tengan una experiencia cultural y de esparcimiento significativa, con seguridad, para las personas de todas las edades.

En Quintana Roo, el plan de trabajo actualmente está enfocado en seis sitios arqueológicos que serán intervenidos de la mano con los miembros de la Sedena: El Meco, visitado el pasado 10 de febrero, así como Kohunlich, Dzibanché-Kinichná e IchKabal, además de Oxtankah y Chacchoben.

De las zonas arqueológicas visitadas en esta jornada, Oxtankah es la más cercana a la capital, Chetumal, mientras que Chacchoben es el sitio de más reciente apertura al público, ubicado a una hora de Mahahual.

En Quintana Roo, a través del Promeza, se atenderá un total de diez zonas arqueológicas, mismas que recibirán una inversión de mil millones de pesos, como parte del proyecto prioritario del Tren Maya.